

January 2001

Presentación

Humberto Caicedo López
Universidad de La Salle, revista_uls@lasalle.edu.co

Follow this and additional works at: <https://ciencia.lasalle.edu.co/ruls>

Citación recomendada

Caicedo López, H. (2001). Presentación. Revista de la Universidad de La Salle, (32),.

This Editorial is brought to you for free and open access by the Revistas de divulgación at Ciencia Unisalle. It has been accepted for inclusion in Revista de la Universidad de La Salle by an authorized editor of Ciencia Unisalle. For more information, please contact ciencia@lasalle.edu.co.

PRESENTACIÓN

La presente edición, la número 32 de la Revista de la Universidad de La Salle, llega a usted con una premisa fundamental: una revista más comunicativa, una revista para leer y, por qué no, una revista para aprender o, mejor aún, para continuar aprendiendo.

En el marco del proyecto "Desarrollo de un Plan de Publicaciones", el cual se ha venido adelantando dentro de las actividades del Plan de Gestión 2001, Impulsado por la Rectoría, se tomó la decisión que a partir de este número la Revista dejará de ser monotemática, como lo fue especialmente desde la número 19 hasta la 31, para constituirse en una revista multitemática, en donde todas las unidades académicas de la Universidad puedan hacer sus aportes con artículos variados, de actualidad y de Interés general, independientemente que provengan de un área específica del conocimiento. Con ello la revista adquiere un carácter más general, pues se nutre con los saberes de todos los Programas con los que cuenta la Institución.

Es así como presentamos once artículos. El primero de ellos, "Ántrax: la zoonosis amenazante", que ilustra sobre la llamada "Peste Rayo", tan de actualidad hoy en día a nivel mundial, así como de su presencia en la historia pecuaria de Colombia.

En el artículo "Problemas de fatiga visual por el uso continuo del computador", se examinan las causas y consecuencias de los problemas oculares, visuales y posturales asociados con el uso excesivo del computador, suministrando algunas recomendaciones y posibles tratamientos.

En el artículo "Un grave problema social: el desempleo y el seguro de desempleo", se proponen varias fórmulas para la solución de este grave problema nacional: impulsar la vivienda de interés social, proteger el sector agropecuario, extender la jornada laboral, facilitar la capitalización de las empresas y la creación del seguro de desempleo.

En concordancia con el proceso de modernización curricular en el que ha trabajado la Universidad, se presenta el artículo: "Dinámica del currículo y modernización curricular", donde se plantea la necesidad que tienen hoy las universidades de analizar y definir el sentido de su acción, a la luz de los requerimientos y expectativas de la sociedad a la cual sirven. Igualmente, presenta la dinámica curricular como elemento generador de la modernización, al propiciar el replanteamiento de la estructura y los procesos administrativos y de una nueva relación entre la academia y la gestión Institucional.

El artículo "Aislamiento de cimentaciones para mejorar la respuesta sísmica de estructuras", presenta una nueva visión sobre cómo es posible soportar estructuras sobre aisladores de caucho que en el momento de un sismo absorban los movimientos que se transmiten por el terreno donde está fundada una estructura, método que probablemente cambiará algunos de los paradigmas de esta área.

En el artículo "La formación en proyectos personales de vida empresarial", se presenta la experiencia de la Facultad de Administración de Empresas Agropecuarias en este campo, sin duda replicable en otros programas académicos, en donde el fomento de una cultura empresarial permite generar fuentes de empleo y, por consiguiente, de desarrollo.

El artículo "Leptospirosis: una zoonosis que afecta principalmente a humanos y bovinos", revisa las características generales de esta enfermedad, además presenta sus antecedentes, epidemiología, manifestaciones clínicas y las principales técnicas diagnósticas.

En el artículo "Desbalance social y ética empresarial", se realiza a modo de ensayo una muy interesante reflexión sobre el papel de las disciplinas económicas, administrativas y contables en el desbalance social que aqueja la economía colombiana, teniendo en cuenta el gran crecimiento a nivel de estudiantes -y por ello de graduados- de estas carreras.

También se presenta un breve pero muy ilustrativo artículo acerca de la evolución de la anestesiología veterinaria, en donde se muestra el constante interés del hombre por contrarrestar el dolor físico a través de diferentes métodos anestésicos.

Por su parte, el artículo "A propósito de las competencias humanísticas o formativas en la Universidad de La Salle", intenta dar respuesta y hacer una reflexión sobre las "competencias" que pertenecen al área o núcleo de formación humanística en la Institución, ilustrándonos con sendas visiones y argumentos sobre el tema.

Finalmente, se presenta un aporte que explica de manera pedagógica y conceptual todo lo relacionado con la "Planeación y desarrollo de proyectos", como una alternativa para la eficiencia, tal como se titula el artículo.

Esperamos que el contenido de esta nueva revista amplíe la visión sobre campos que, aunque no necesariamente correspondan a la actividad diaria del lector, sí pueden ser de un gran Interés para él.

Humberto Caicedo López
Vicerrector Académico